
新装房，70%空气质量不达标
●家庭装修存在多个误区，环保型材料不一定环保

●市民一旦发现不合格建材，应及时采取措施
本报记者 邢孟
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如果室内空气质量检测的最终结果是
有害物质含量超标，就要尽快找出污染物的
超标原因，以便进行治理或索赔。

如果检测发现放射性氡超标，唯一的办
法只能是把不合格的石材或瓷砖砸掉。如果
甲醛超标是可以通过治理手段解决的，目前
市场上除甲醛产品以及此行业的公司已经
很多，用户在选择上尽量选择正规企业以保
障自身的权益。

“一旦发现不合格建材，应该立即拆
除。”很多市民在检测之后因为心疼钱或者
怕麻烦而不去理会一些已经装好的材料。

“其实这种想法大错特错，室内环境检测是
装修完工后，入住新居之前的必须步骤，这
点小钱万万省不得，在大中城市，不时有因
为装修污染导致室内空气质量变差，最终引
发白血病等难以治疗严重疾病的案例。”张
大为说，他希望更多的市民能接受室内环境
质量检测这种新鲜事物。

“在与装修公司签订装修合同时，增加
竣工验收时由装修公司提供室内空气检验
报告的条款。”张大为表示，市民装修与装修
公司签订合同时增加检测条款有助于市民
日后维权。

空气质量合格率低

主动检测者比较少

家庭装修存在多个误区

潜伏的危害还真不少

很多市民认为，在
装修时花大价钱购买环
保材料，装修后室内环
境应该就没问题。

但实际上并非如
此。张大为说，目前建材
市场中的装修材料品牌
繁杂，鱼目混珠者大有
人在。即便是检测报告，
也有送检和抽检之分，
生产厂家的检测报告多
为送检报告，这只能证
明送检产品合格，抽检
结果的代表性也极其有
限，未必代表消费者购
买的批次材料。

如果所购买的装修
材料确实是环保型，只
能说明其有害物的释放
量在一定的界限值以
下，并非不含有害物质。
如果在室内超量使用，

仍然会导致空气中有害
物质超标。

还有一些市民认为
家中没有什么气味，空气
质量就没有问题，其实，
这种想法也是不对的。

“并非所有发出气
味的物质都在室内环境
检测控制的范围内，换
句话说就是有异味，也
并不代表室内环境检测
一定不合格。”张大为
说，不同污染物有不同
气味，人们对于不同气
味的敏感程度因人而
异，且相差甚远。比如，
多数人的甲醛嗅感阈为
0 . 0 6至0 . 0 7毫克/立方
米，有的人可高达2 . 68毫
克/立方米，这种人虽然
感觉不到气味，但同样
会受到伤害。

发现空气质量不合格

应立即采取措施

现在室内空气质量越来越引起市民注
意，尤其是新装修房屋的市民，大部分会选
择开窗通风一段时间再入住，一旦入住，除
非家中气味仍然刺鼻，否则便不放在心上。

“装修选的是环保材料，又开窗通风两个
月，应该没什么问题。”去年刚装修完房屋的市
民李女士说，因为搬进新家以后，家中气味不
明显，对室内的空气质量并不在意。记者采访
发现，很多市民都有这种想法，因此主动要求
进行室内空气质量检测的并不多。

据菏泽市产品质量监督检验所所长张
大为介绍，在平时生活中，市民主动要求检
测室内空气质量的很少，而大型装饰公司主
动进行室内空气质量检测占主要比例。张大
为告诉记者，与其他一些大中型城市相比，
菏泽市民委托检测的比例相对比较低，甚至
不到10%。但是根据质监所日常
检测来看，市民室内空气质量合
格率仅为29%，形势非常严峻，
应当引起市民重视。

据介绍，目前室内家装污染物主要有甲
醛、苯、甲苯、氡气、放射性物质等，这些污染
主要存在于人造板材、胶粘剂、乳胶漆、油
漆、红砖、大理石、花岗岩、水泥等建筑装饰
材料中，这些污染物如甲醛、氡气可造成人
体呼吸道、肺功能、肝功能、免疫功能异常
等；苯被国际研究机构确认为有毒致癌物
质，对人体造血系统、神经系统造成损伤；甲
苯对皮肤、眼睛和呼吸道有强烈刺激作用，
长期接触可引起过敏性哮喘、肺水肿等。据
统计：全球近一半的人处于室内空气污染
中，35 . 7%的呼吸道疾病，22%的慢性肺病和
15%的气管炎、支气管炎和肺癌与室内环境
污染有关。

作为专业技术人员，张大为建议市民在
新房装修入住之前、新婚夫妇在准备怀孕之
前以及家有老人、小孩、慢性病患者而房屋
装修时间不长的，住房附近有高压电网、变
配电设备或是已有室内污染表现等情况下，
对自己居住的环境做一次全面的空气质量
检测，以确保自己居住的环境健康安全。

自本报蚂蚁义工团联合菏泽市产品质量
监督检验所进行“爱心检测大行动”以来，拨打
报名热线的市民越来越多，但记者采访发现，
不少市民对于室内空气质量内容和危害了解
的并不全面。而实际上，菏泽市市民新装修房
屋中空气质量不合格的比例相当大，应该引起
市民的足够的重视。

省农村信用社联合社菏泽办事处党委书记、主任张效节做客市长热线———

为菏泽人打造“高地”银行

本报菏泽3月20日讯(记者
田卉) 3月20日上午，山东省农
村信用社联合社菏泽办事处党
委书记、主任张效节做客市长热
线。张效节对菏泽市农村信用社
情况及百姓关心的热点话题做
了简要介绍，菏泽市农村信用社
坚持面向“三农”、面向中小企业
和和县域经济市场定位，2012年

目标是各项存款增加80亿元，各
项贷款增加60亿元，实现经营利
润18亿元。

在市长热线现场，张效节
说，菏泽农信社紧紧围绕菏泽市
打造鲁苏豫皖四省交界地区科
学发展高地战略部署，和建设

“五大基地一大产业”发展规划，
秉承“立足城乡，服务大众”的办

社宗旨，坚持面向“三农”、面向
社区、面向中小企业、面向县域
经济的市场定位，强力推进改
革，加快业务发展，实现了自身
效益和社会效益双赢。截至目
前，各项存款506亿元，各项贷款
330亿元，2011年实现经营利润
15 . 1亿元，纳税2 . 5亿元，存、贷款
规模居全市各金融机构第1位，
整体发展实力居全省农信系统
第3位，先后有11项经验做法被省
联社转发推广。

今年初，省委、省委政府出
台支持菏泽加快科学发展的20

条意见。作为菏泽本地金融机
构，张效节认为这既是农信社
义不容辞的责任，也是推动菏
泽农信社自身业务发展的重要
机遇。菏泽农信社将按照银监
会和省联社的要求，进一步明
确市场定位，在确保满足涉农
和 小 微 企 业 贷 款 需 求 的 前 提
下，加大力度支持 6 0户重点企
业和“五大基地，一大产业”重

点项目。全年计划投放信贷资
金 6 0亿元，新增涉农贷款不低
于8 0%，新增企业贷款1 0亿元。
同时，扩大联社贷款权限，优化
审批流程，提高办贷效率，完善
利率定价，降低企业融资成本，
从额度、利率和效率上最大限
度满足客户。

市长热线接听过程中不断
有热心市民拨打热线电话，对
农信社代理发放惠农补贴的问
题反映较为关心，张效节解答：

“向农民代理发放粮食、农机等
各种补贴，是农信社主动承担
的一项社会责任，资金留存量
非常低，从经济利益上讲，是个
赔本的买卖。但是既承担了，这
就是我们的责任和义务，我们
必须做好。由于惠农补贴每年
代理发放359万户以上，发放金
额8亿多元，我们的网点工作人
员少，工作量非常大，再加上农
民朋友大多不会使用现代金融
服务器具，而且兑付时间集中，

农民不见钱不放心，往往是取
出来再存上，加大了基层信用
社的工作量，很可能出现排队、
等候时间长等情况。还有部分
农户提供的原始信息资料不准
确，老人因身体原因去不了，农
民看到邻村补贴到位了，也想
着自己村的补贴到位了，加上
信 用 社 对 业 务 操 作 进 行 了 规
范，严格了补贴领取手续，一些
客户不理解，导致前台柜面服
务压力很大。”

针对这些问题 ,农信社在全
市各营业网点设了兑付窗口，分
散兑付时间；增设布放ATM自动
取款机、查询机、农民自助服务
终端等设施，减轻了柜面压力，
对一些农户信息不规范问题，组
织网点工作人员重新采集信息、
重新录入。下一步，将通过引导、
培训、说服等方式，慢慢解决，随
着时间的推移，服务水平的提
高，制度的完善，这些问题都能
一一解决。


	P08-PDF 版面

